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「
中
学
生
議
会
」
を
行
う
に
あ
た
り
、

市
政
全
般
を
学
ぶ
学
習
会
を
全
3
回
の

日
程
で
行
い
ま
し
た
。

第
１
回
は
5
月
18
日
、
堀
金
総
合
支

所
で
行
わ
れ
、
自
己
紹
介
の
後
、
生
徒

の
皆
さ
ん
は「
福
祉
」「
安
全
・
安
心
」「
産

業
」「
教
育
」「
ま
ち
づ
く
り
」
の
5
つ

の
グ
ル
ー
プ
に
分
か
れ
、
市
の
仕
事
や

市
が
抱
え
る
課
題
な
ど
を
市
の
担
当
者

か
ら
説
明
を
受
け
ま
し
た
。
ま
た
、
議

会
を
進
行
す
る
議
長
に
は
斉
藤
昌
昭
く

ん
（
豊
科
南
中
2
年
）、
副
議
長
に
勝

浦
理
彩
さ
ん
（
穂
高
西
中
2
年
）
が
選

ば
れ
ま
し
た
。

3
回
の
学
習
会
を
終
え
て
、
各
グ
ル

ー
プ
で
は
学
習
成
果
を
元
に
質
問
す
る

内
容
を
分
担
し
、
各
自
が
当
日
の
発
言

原
稿
を
ま
と
め
ま
し
た
。
発
言
内
容
に

は
質
問
で
な
く
、
学
習
し
た
成
果
と
、

今
後
の
市
政
に
対
す
る
建
設
的
な
意
見

を
提
案
す
る
よ
う
に
し
、
協
働
の
ま
ち

づ
く
り
の
推
進
を
目
的
に
す
る
こ
と
か

ら
提
案
に
は
私
が
「
し
た
い
こ
と
」
や

「
で
き
る
」
こ
と
を
考
え
、
そ
の
上
で

自
分
で
は
で
き
な
い
こ
と
を
市
へ
の
提

案
と
し
て
盛
り
込
み
ま
し
た
。

7
月
30
日
に
は
堀
金
総
合
支
所
で
リ

ハ
ー
サ
ル
を
行
い
、
8
月
6
日
の
本
番

に
挑
み
ま
し
た
。

協
働
の
ま
ち
づ
く
り
に

若
い
世
代
の
ア
イ
デ
ア
を
生
か
す

市
で
は
8
月
6
日
、
堀
金
総
合
支
所

内
の
市
議
会
議
場
で
「
中
学
生
議
会
」

を
開
催
し
ま
し
た
。
当
日
は
、
市
内
７

中
学
校
の
代
表
28
人
の
生
徒
の
皆
さ
ん

が
、
宮
澤
市
長
や
市
の
幹
部
職
員
に
質

問
、
提
案
な
ど
を
行
い
ま
し
た
。

こ
の
取
り
組
み
は
、
昨
年
、
市
が
行

っ
た
「
協
働
の
ま
ち
づ
く
り
推
進
ワ
ー

ク
シ
ョ
ッ
プ
」
で
大
人
だ
け
で
な
く
、

市
の
将
来
を
担
う
若
い
世
代
の
考
え
を

市
政
に
反
映
さ
せ
る
こ
と
が
大
切
と
の

委
員
の
声
か
ら
実
現
し
た
も
の
で
、
中

学
生
の
素
直
な
目
線
か
ら
の
斬
新
な
発

想
や
ア
イ
デ
ア
を
市
政
に
反
映
さ
せ
、

協
働
の
ま
ち
づ
く
り
の
推
進
に
生
か
す

こ
と
を
目
的
に
し
て
い
ま
す
。

特
集
◎
中
学
生
議
会

中
学
生
が
市
政
へ
提
言

市
で
は
本
年
度
、
市
の
未
来
を
担
う
若
い
世
代
の
皆
さ
ん
の
考
え
方
を
市
政
に
反
映
さ
せ
て
い
く
た
め
、

中
学
生
議
会
を
初
め
て
開
催
し
ま
し
た
。
そ
の
内
容
に
つ
い
て
お
伝
え
し
ま
す
。

中学生議会を終えて宮澤市長や市の幹部職員と記念撮影

学
習
会

第１回 ５月 18 日
第２回 ５月 26 日
第３回 7 月 6 日

まず、自分にできること。市
にやって欲しいことを質問と
してまとめます。市の様子や市の仕事の内容について担当者から説

明を受けました。

学習したことノートにまとめ各自
が提言をまとめました。

リハーサル（７月 30 日）

◎学習会を終えて（７月６日）

文化振興について提案
したい

同世代の人のいろい
ろな考え方を知るこ
とができました

教育グループリーダー
渡
わたなべ

邉風
ふ う が

雅くん
（豊科北中２年）

福祉グループリーダー
荻
お ぎ の

野菜
な な み

々美さん
（三郷中２年）

市役所の仕事はとても複雑だと感じていました
が、身近で分かりやすい仕事をしていることが分
かりました。3 回の学習で、教育予算や市の文化施
設の利用率が低いこと、安曇野の歴史や文化につ
いて知ることができました。多くの市民のみなさ
んが安曇野の歴史や文化を知る機会が少ないと感
じたので、議会当日は市の文化振興について提案
できたらと思います。

市役所は福祉の仕事にも関わっていることを知
りました。福祉を充実させるためには、みんなが
協力して助け合い、病気にならないことがとても
大切なことだと分かりました。この学習会を通じ
て他の学校のみんなとも仲良くなりました。自分
とは違ういろいろな考え方を持っていることも知
ることもでき、とても良かったです。


